

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administr., calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid en un envase
de metalico, libranza o sellos de correo
a la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá para nada si no está pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,609 DE LA NOCHE

MADRID, MIERCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche no recibimos tampoco DESPACHOS TELEGRAFICOS por continuar las líneas interrumpidas a consecuencia de los fuertes temporales que desde anteaer venimos sufriendo.

Anoche celebraron tres teatros de verso de Madrid el tercer aniversario secular del nacimiento de Lope de Vega, representando algunas de sus nunca bien elogiadas obras. Diose en Lope de Vega *El perro del hortelano*; en el Príncipe *Lo cierto por lo dudoso*; y en Variedades *Buen maestro es amor ó la niña boba*. En todas partes hubo concurrencia y aplausos para el insigne poeta, que es una de nuestras glorias nacionales; en Lope de Vega al acabar de leerse un romance con *La vida del mismo*; y en el Príncipe cuando la señora Díez dijo de un modo inimitable unos versos con que termina la loa del Laurel de Apolo; pero donde el espectáculo llegó a convertirse en una solemnidad literaria, fué en el teatro de Variedades. Empezó aquí la función por la primera parte de una loa escrita años pasados por el Sr. D. Ventura de la Vega, y en la que presenta a los actores del corral de la Cruz, allá en el siglo XVII, disponiéndose a estrenar la misma obra que anoche mismo se puso en escena. Siguióse la representación de la *Niña boba*, perfecta y admirablemente ejecutada por las señoritas Berroberro y Sanz y el Sr. D. Julian Romea. Y terminó el principal del espectáculo con la segunda parte de la misma loa del señor don Ventura de la Vega, a que puso fin la apoteosis del gran Lope, ante cuyo busto depositaron todos los actores coronas, se cantó un himno y recitó el Sr. Romea tres preciosas declamaciones del Sr. Vega (D. Ventura), que fueron repetidas en medio de frenéticos y generales aplausos.

El *Times* explica de esta manera la destitución del general Mac-Clellan: «El general en jefe del ejército del Potomac, conocido como demócrata, había censurado la proclama del presidente que da libertad á los esclavos. Desde este momento fué un hombre peligroso para el gobierno porque podía entrar en Washington, derribar al gabinete y reemplazarlo con hombres de su partido. Los celos del bando republicano han provocado la medida que acababa de quitarle el mando.»

El *Eco del País* dice que en estos instantes nadie que sea sinceramente partidario de la union liberal, puede colocarse en frente del gobierno, y que hoy menos que nunca debe hacerse la oposicion por cuestiones de disidencia, ni se le deben crear obstáculos haciendo gala de ser intransigentes.

El señor marqués del Duero se encuentra ya en Madrid.

El *Eco del País* anuncia tambien anoche que en el Consejo de ministros celebrado ayer tarde quedó definitivamente acordada la candidatura del Sr. D. Diego Lopez Ballesteros para la presidencia del Congreso.

Ayer, segun cuenta el *Eco del País*, recibió el señor director de administracion militar un pliego de Andalucía, que por el sello debe haber sido depositado en la administracion ambulante de Sevilla á Cádiz, conteniendo 215,000 rs. en títulos de los que fueron robados hace algun tiempo de la caja de dicho cuerpo.

La *Epoca* dice que el señor marqués de Miraflores se propone, en efecto, tomar parte en los debates sobre Méjico, pero sin renunciar al patriótico y desinteresado apoyo que á esta situacion viene prestando.

Ocupándose La *Epoca* de la chismografía de otro periódico sobre el bautizo de la niña del general Prim, dice que no hay persona alguna que pueda estrañar que la Reina de España quiera ser la madrina de un hijo de un grande de España, de un general que ha prestado grandes servicios á su país; que lo que hoy se hace con el vástago del marqués de los Castillejos, se ha hecho con los primogénitos de diferentes grandes; y aunque el general Prim no se hallara en las circunstancias de estos, bastaríanle sus especiales circunstancias para merecer tanta honra.

Confirmando nuestras noticias, dice anoche La *Epoca* que en una de las primeras sesiones de la próxima legislatura se retirará el proyecto de ley electoral, presentando en su lugar otro proyecto de amplias incompatibilidades y de casacion penal para delitos cometidos en actos electorales. Añade que el Sr. Lopez Ballesteros es el candidato ministerial para la presidencia del Congreso, y que los nombres que figuran con mas probabilidad para vicepresidentes son los de los señores Monares, duque de Villahermosa, Auriolles y Rivero Cidraque.

Cuentase un rasgo de los guardias civiles del Tomelloso, que es digno de mencionarse. En dicho pueblo falleció el 15 del corriente un pobre trabajador llamado Bonifacio Jimenez, que de tránsito para Andalucía, llegó con un hijo suyo al Tomelloso. Como la cantidad con que el hijo del difunto Jimenez contaba, apenas fuera lo bastante para pagar el entierro, el cabo Mendez, que de ello tuvo noticia, gestionó ante el señor cura hasta conseguir la devolucion de la cantidad que por sus derechos le correspondiera, á lo cual el sacerdote se prestó gustoso. Existian aun dificultades para dar tierra al cadáver, puesto que el sepulturero no se amoldaba á ejercer gratis

las funciones de su triste cargo; mas fueron obviadas prestándose espontáneamente el cabo Mendez á abrir la fosa y á conducir el cadáver á la última morada, auxiliado de los guardias Rivera, Trigo y Ramirez. Este hecho es tanto mas meritorio, cuanto que alguno de los filantrópicos guardias estaba convalenciendo de una grave enfermedad.

El nombramiento del Sr. Mondelo para el cargo de gobernador civil de la provincia de Santander, merece los elogios de *El Reino*.

Dice un periódico de la noche, no sabemos con qué fundamento, que parece que entre el Sr. Mantilla y el Sr. Arboleya, oficial de la secretaria del gobierno superior de la isla de Cuba; hubo un serio disgusto, á propósito de unos versos enviados entre otros originales á la censura, y que se dice eran del citado Sr. Arboleya.

La *Esperanza* publica una carta de la Habana, en la que se asegura que circula con profusion en la capital de nuestra Antilla un folleto impreso en Filadelfia, en el que se dirigen ágríos ataques á los jesuitas, presentándolos como unos instrumentos de que el gobierno español se sirve para arraigar así desde las escuelas como desde el púlpito las ideas monárquicas é impedir la anexión de la isla á los Estados Unidos. El corresponsal defiende ardientemente á los jesuitas, cuya instalacion en aquella Antilla señala como una de las medidas mas acertadas que se han adoptado para el bien moral de la misma.

En los mercados de la Peninsula siguen siendo en corto número los negocios y la baja, aunque en pequeña escala, continúa adelantando.

Las pocas ventas que en harinas se han efectuado en Santander han conseguido el precio de 17 rs. arroba de primera.

Las entradas de trigo en Valladolid han sido algunos dias regulares, y los mas muy cortas. Las fabricas y especuladores, pero aquellas en mayor proporcion, han tomado las 94 libras al precio de 42 y 43 reales, segun clase, habiendo sido el mas general 42 3/4.

Los mercados en Burgos siguen concurrenciosos, así como mas solicitados los trigos por los compradores, porque cuanto llega es despachado al poco rato. Los blancillos buenos de panaderos se pagan de 42 á 43 rs. fanega; los regulares para el comercio, de 40 1/2 á 41 1/2 rs.; áliga de 41 á 41 1/2 hasta 42 rs.; cebada de 19 á 21 reales; comuña de 28 á 30 rs.; avena de 13 á 14 rs. fanega.

En Granada los trigos de 43 á 50 reales fanega.

En Jerez de la Frontera las operaciones estuvieron algo animadas en trigos, siendo en su mayor número á 70 rs., pues desde 67 hasta aquel precio, fueron casi nominales, y algunas de sus partidas en cantidad regular.

—Sigue reinando la calma en Barcelona en géneros y frutos.

Indica un diario de Logroño que en toda la próxima semana debe quedar colocado el puente sobre el Iregua, en el ferro-carril de aquella ciudad.

Los periódicos de Paris insertan la vista del proceso que se sigue al duque de Gramont y á los cuatro testigos que asistieron al duelo entre aquel y Mr. Dillon en el que este fué muerto. Al duque se le acusa de homicida con premeditacion y á los testigos de cómplices. Segun resulta de la informacion judicial, Mr. Dillon no habia cogido nunca una espada; pero como los testigos del duque se negasen á aceptar la pistola vióse aquel precisado á no rehusar un arma que su contrario manejaba diestramente. El duelo duró pocos segundos, recibiendo Mr. Dillon al tercer pase una herida que le ocasionó la muerte instantáneamente. Los cinco acusados asistieron al tribunal ocupando el sitio que les estaba designado, y después de las acusaciones y defensas el tribunal los absolvió.

Un periódico de provincias publica los detalles de la reunion de diputados de que nos habló *El Eco del País*, y en la cual se acordó aconsejar al gobierno la candidatura del Sr. Rios Rosas. La reunion, dice la carta, se verificó en la casa de un alto funcionario, sin citacion previa, asistiendo solo siete diputados.

En la iglesia colegio titulado de Laganés, calle de la Reina, se celebrará hoy una solemne funcion á los Desposorios de Nuestra Señora. Será orador real la señorita D. José Fernandez Losada, oficiando en el coro, con acompañamiento de una brillante orquesta, las señoritas educandas del mismo establecimiento.

Parece que la empresa del ferro-carril de Santander ha dispuesto recomponer por su cuenta la carretera desde Torrelavega hasta la estacion.

Con razon dice anoche *El Reino* que han de calificarse de novelas políticas, de fantasías de disidentes los cálculos que hace propósito de lo que sucederá en el ministerio y en las Cortes á la vuelta de poco tiempo. En prueba de ello trasladamos las siguientes líneas de un artículo de nuestro colega: «Sabido es que el Sr. Negrete es el ministro que menos afan tiene por continuar en el poder, y que está resuelto á dejarlo. ¿Y qué tendría de particular que cuando el señor Negrete deje el ministerio de Gracia y

Justicia, que no será probablemente hasta que concluyan en las Cortes los debates sobre la contestacion al discurso de la Corona, esté acordado que entre á reemplazarle el Sr. Mayans para que pueda sustituirle en la presidencia del Congreso el Sr. Mon? Pero no quedan aqui los cálculos probables. El Sr. Mon, que se hallaba muy á gusto en la embajada de Paris, que despues que pase en las Cortes la discusion sobre los asuntos de Méjico, no tendria tal vez empacho alguno en volver á la embajada; y que se hallara convencido, como creemos debe estarlo, de que los alres que corren no son favorables para su bello ideal de formar y presidir un ministerio; el Sr. Mon, decimos, se contentara con ser solamente presidente del Congreso en su caso? Ya se ve, como está por medio el general marqués de la Habana, no será muy fácil arreglar este asunto; pero de menos se hizo el mundo.» Ya lo ha dicho *El Reino*: novelas y fantasías son las que nuestro apreciable colega se forja, y creemos inútil gastar tiempo y papel en desmentirlas.

De Gerona escriben á *La Esperanza* que allí se espera con cierta ansiedad el fallo superior que debe recaer en un expediente que obra en esta corte desde agosto último y en el que se trata de la restitucion al Estado de fincas procedentes de una compra de bienes nacionales que se hizo años atrás, en la que, segun voz pública, se defraudó al Estado por la friolera de unas diez y siete vigésimas partes, próximamente. La comision de Gerona unanime, ha fallado que procede dicha restitucion.

Ha fallecido en esta corte el Sr. D. Salvador Maria Granés, secretario de S. M. con ejercicio de decretos, caballero y comendador de la real y distinguida orden española de Carlos III, de la incilita y militar de San Juan de Jerusalem, condecorado con otras varias, canceller y registrador del Tribunal Supremo de Justicia, y mayor del real sello.

El 21 habian celebrado una reunion 150 miembros próximamente de los que componian la antigua mayoría en las cámaras italianas, sin que adoptasen ninguna resolucion.

Las últimas noticias de Atenas anuncian una próxima modificacion ministerial.

—La prensa y los clubs pedian que el almirante Canaris fuese el presidente del gobierno provisional.

—Rigas Pheros se hallaba al frente de un club democrático causando muchos embarras al gobierno.

—En las provincias reina agitacion.

El gabinete prusiano ha propuesto al gobierno austriaco dirigir una respuesta comun al gobierno danés apropiosito de los Ducados.

Las interpelaciones que se habian hecho al ministerio sardo en el Parlamento hasta el dia 21 no eran de gran interés. El ministro de la guerra habia protestado contra las acusaciones de Mr. Crispi.

Los ministros ingleses no están conformes acerca de la conducta que deben seguir respecto á la cuestion griega y á la candidatura del príncipe Alfredo. Esta semana deb'n celebrarse algunos consejos de ministros para ponerse de acuerdo.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* no publica hoy ninguna disposicion de interés general.

El periódico oficial trae hoy una relacion de los sargentos primeros de infanteria de la Peninsula á quienes por real orden de 20 de noviembre de 1862 se destina á continuar sus servicios en el ejército de Filipinas, con el empleo superior inmediato.

La Caja general de Depósitos recibió en metálico durante la cuarta semana de octubre: 74,763,699 rs. 12 cént.; y en papel 28,438,600. Devolvió por el primer concepto 64,424,437'68; y 84,311,009'47 por el segundo. Quedaba al finalizar dicha semana, una existencia de 1,444,275,813'90 en metálico y de 1,634,538,815'93 en papel.

Los expedientes de crédito procedentes de atrasos del material del Tesoro, aprobados por la junta de la Deuda pública en el mes de octubre último, han importado reales 4,489,944'60.

Dice, no sabemos con qué fundamento, *El Contemporáneo* que, segun le aseguran, es cosa ya acordada en las regiones oficiales el sacar á subasta la explotacion del teatro Real; pero que no se adjudicará al que ofrezca mas, sino al que presente mejor compañía.

Las *Noticias* pide que se publiquen en Madrid los presupuestos de Ultramar.

La *España* no cree que deba darse importancia á la dimision del Sr. Enriquez, jefe de seccion de la direccion de Ultramar.

El *Eco del País* dice que ha oido algo sobre la suspension de un periódico ministerial, y aun se añade que el periódico aludido va á refundirse en otro que se publicará muy en breve con el título de *Diario de Ultramar*.

Las últimas noticias que recibimos de Nueva York dicen que la destitucion de Mac-Clellan habia conmovido mucho al

ejército y á la poblacion. Los diarios republicanos aprueban esta medida, mientras que los organos del partido democrático la censuran.

—El general Burnside acepta el mando del ejército del Potomac.

—En Nueva York se han suspendido indefinidamente las operaciones de la quinta.

—Se anuncia una nueva emision de bonos del tesoro por valor de trece millones de duros.

—No es exacto que los confederados hayan atacado á Nashville. Solo ha habido escaramuzas por aquella parte.

—Los precios del algodón y del oro no han variado.

—Los generales confederados Hill y Jackson están en el valle de Sheanobah. El cuerpo de ejército que manda Louvstreet se encuentra en Culpoper para impedir que los confederados se interpongan entre Richmond y las fuerzas separatistas.

—Los diarios del Sur dicen que los federales han fracasado en la expedicion á New-Berú.

El *Clamor* tiene motivos para creer que sin la espontánea renuncia hecha por el señor Casado, el cuadro del *Juramento de las Cortes de Cádiz* hubiese obtenido uno de los primeros premios.

A los que dicen que *La España* se ha liberalizado, y muestran cierta estraneza al dar la noticia, contesta el periódico aludido que es ahora tan liberal como lo ha sido siempre.

Ha causado alguna sorpresa á *La España* la candidatura del Sr. Lopez Ballesteros para la presidencia del Congreso. *La España* dice que hubiera optado por el Sr. Mayans.

El periódico anti-unitario *la Armonia*, que se publica en Turin, anuncia en los siguientes términos los ministerios que pueden formarse en Italia caso de que el Parlamento derribe al que preside Rattazzi:

- 1.—Ministerio de Rattazzi, reemendado.
- 2.—Ministerio de Riccasoli, reusado.
- 3.—Ministerio dictatorial con el escelso Farini.
- 4.—Ministerio piemontés, presidido por Lanza.
- 5.—Ministerio bolonés, presidido por Minghetti.
- 6.—Ministerio militar, presidido por Cialdini.
- 7.—Ministerio garibaldino, presidido por Crispi.
- 8.—Ministerio moderado, presidido por Buoncompagni.
- 9.—Ministerio mazzimiano, presidido por de Boni.
- 10.—Ministerio poético, presidido por Prati.
- 11.—Ministerio toscano, con Peruzzi y Toscanelli.
- 12.—Ministerio sardo, presidido por Mellana.
- 13.—Ministerio conciliador, presidido por Azzoglio.
- 14.—Ministerio federalista, por Ferrari.
- 15.—Ministerio napolitano, con Aresé.
- 16.—Ministerio lombardo, con Casati.
- 17.—Ministerio británico, con Massari.
- 18.—Ministerio napoléonico, con Vaca.
- 19.—Ministerio siciliano, con Lafarina.
- 20.—Ministerio veneciano, con Tecchio.
- 21.—Ministerio romano, con Ceceatelli.
- 22.—Ministerio ligurico, con Pareto.
- 23.—Ministerio nizaro, con Deforestá.
- 24.—Ministerio saboyano, con Menabrea.
- 25.—Ministerio clerical, con Passaglia.
- 26.—Ministerio omnibus, con Menabrea.

El lunes llegó en Alicante con tal fuerza y constancia como pocas veces se ha conocido en aquella poblacion. Durante la lluvia bajó el barómetro 744 milímetros, descenso tan extraordinario como jamás se habia visto en aquella ciudad.

El lunes llegó á Alicante el nuevo gobernador civil Sr. Fanlo, que se hizo cargo aquel mismo dia del gobierno de la provincia.

El domingo salió del puerto de Alicante el vapor *Vasco Núñez* conduciendo tres compañías de ingenieros á Mellilla y Ceuta. En el primer punto se dedicaron á reparar los destrozos que el último temporal ocasionó en las fortificaciones.

A *El Reino* escriben de Roma que Napoleon ha aplazado la cuestion de abandonar á Roma las tropas francesas, porque espera hacer las nuevas elecciones, que tendrán lugar en la primavera próxima. El resultado de estas, dice el corresponsal dará la pauta á Napoleon acerca de los medios de que deba valerse para llegar siempre al mismo fin ó resultado. Se presentan tres casos en la cuestion romana, y son, la ocupacion por tiempo indefinido, la retirada de las tropas y consiguiente abandono del Santo Padre, ó la restitucion de las provincias pontificias que ahora forman parte del reino de Italia. Estos tres casos se presentarán á la nueva Asamblea, y la opinion política de esta decidirá la cuestion.

Ha dejado de publicarse en Nápoles el periódico que servia de órgano á la *sociedad clerico-liberal* de Nápoles, titulado la *Colonna di Fuoco*.

La *Opinion Nacional* niega que el príncipe Napoleon y la princesa Clotilde vayan á Compiegne.

Dice un periódico de Valencia que el diputado á Cortes por aquella provincia señor don Alonso Navarro se halla en Butrol gravemente enfermo.

El domingo último, como ya indicamos visitaron el nuevo puente del Mijares en el ferro-carril de Valencia á Tarragona, las autoridades de la primera capital. Un tren especial, compuesto de algunos carruajes de primera clase, salió á las diez y media de la estacion de Valencia, conduciendo á

los señores capitán general y gobernador civil, á algunos senadores, diputados á Cortes, diputados provinciales, directores de la sociedad del ferro-carril, ingenieros, jefes de seccion del gobierno de la provincia, y otros funcionarios y personas distinguidas. Sin mas que una ligera detencion en Murviedro, llegaron los expedicionarios á Villareal, en cuya estacion aguardaba el ayuntamiento á las autoridades. Trá un breve descanso, marcharon los expedicionarios en el mismo tren á examinar el puente de Viñudo á dos kilómetros de la estacion de Mijallear. Llegados á orilla opuesta del Mijallear, descendieron de los coches y desde las márgenes y el cauce del río, y fueron pasar á toda velocidad la locomotora sobre el bastidor de hierro del puente. Es esta una obra de mucha consideracion. Está colocado el bastidor sobre dos robustos estribos y tres pilas de sillera, de modo que presenta cuatro tramos. Las pilas tienen una altura de 43 pies, y la longitud del bastidor de hierro asciende á 500 pies, siendo su enorme peso 4,000 quintales. A pesar de la gran masa de hierro, es ligera y esbelta la galería que corre sobre los sólidos pilares, esbelta y ligereza que no comprometen su solidez, puesto que una locomotora, cuyo peso asciende á mil quintales, pasa, con un paso veloz, sobre aquella aérea galería, sin que imprima en ella la mas ligera oscilacion.

Segun la *Presse* la presencia en el Pir eo de una fuerza naval muy considerable y las tendencias que parece tomar de algunos dias á esta parte la revolucion griega, son las causas que han decidido al gobierno francés á aumentar el número de los buques de su escuadra en aquella estacion.

A la *Patrie* escriben de Londres que el baron de Cetto, ministro de Baviera, habia tenido frecuentes conferencias con el conde Russell, y que éste último le habia declarado de la manera mas positiva, que los griegos eran libres de obedecer á sus propias inspiraciones, pero que en el caso de que el príncipe Alfredo fuese elegido, todo el gabinete entero se opondría á que se ceptase la corona de Grecia.

La *Patrie*, alarmada de los progresos que hacen Grecia la candidatura de dicho príncipe, dice que ya es tiempo de que la Gran Bretaña hable en Atenas por órgano de sir Campbell Scarlett en esos propios términos, como ha hablado en Paris y en Munich. De lo contrario, añade, la actitud del gabinete de que es jefe lord Palmerston, podría dar lugar á conjeturas que no honrarian ni mucho ni á su sinceridad ni á su desinterés en los asuntos de Grecia.

Del círculo de comercio de Siria (Grecia) es de donde parte la direccion del movimiento en favor del hijo de la reina de Inglaterra. En todos los cafés de Atenas se veia el retrato del príncipe Alfredo rodeado de coronas de laurel.

El gobierno helénico no ha expedido todavía á las legaciones griegas interesadas las instrucciones necesarias para proceder á la eleccion de los que deben ser elegidos diputados por los ciudadanos griegos domiciliados en el extranjero.

La señora condesa de Gavia ha recibido en Córdoba el nombramiento de dama de su majestad, y el señor marqués de las Escalinas el de gentil-hombre.

Por los servicios prestados durante el colera de 1860 en Puente Genil, se ha concedido la cruz de segunda clase de Beneficencia á los señores conde de Casa Padilla, D. Juan Bergillos Cabello, D. Joaquin de Galvez Torres Velasco, D. Agustín Aguililar y Caro y D. Antonio José Velez y Muñoz.

Escriben de Cervera con fecha 21, que hacia cuatro dias se habia cometido allí un crimen que tenia conternado al vecindario. Un individuo de la familia de Mustatxu, dió muerte á su madre y despues cargó con el cadáver y lo enterró en una viña. El parricida fué preso, y convicto y confeso está incomunicado mientras se instruye la causa con rapidez.

El número premiado con los 10,000 duros en el último sorteo de la loteria, lo espendió la administracion de Barcelona, que tuvo la suerte de vender tambien el que fué premiado con 80,000 duros en el anterior sorteo. Ambos premios se han repartido entre varias personas.

En Toledo está recibiendo la instruccion de esgrima de fusil armado con bayoneta, el primer batallon del regimiento de Cuenca; instruccion que le da el distinguido profesor del colegio militar Sr. Merel, el que ha conseguido en pocos dias adiestrar á los soldados hasta hacer todos los ejercicios á toque de corneta. Diariamente manobran las compañías á la vista del público que acude á presenciar la instruccion.

El lunes salió de Alicante para Madrid, en el primer tren de mercancías, el Sr. Tudury, constructor y conductor encargado de presentar á S. M. la elegante falda que la ciudad de Mahon regala á su Reina. Este lujoso buque, que en todos sus detalles revela la inteligencia y gusto artístico de su constructor, mide 13 metros de largo y 3-84 de puntal. Las maderas empleadas en su construccion son todas de América. La obra interior es de caoba y doradillo, el exterior del plan es de pino del Norte de América. Al rededor del buque y ciñendolo en toda su estension hay un gran relieve de madera dorada que figura un calabrote, el

El gal remata con dos fajas doradas, terminando en dos magníficos arabescos y dos coronas colocadas a popa y proa. El primero lleva las armas reales y el segundo las de la ciudad de Mahón, alrededor de las cuales se lee la inscripción siguiente: MAHÓN A SU REINA. En el interior lleva un gracioso calado de caoba, sus regatas son también de caoba con chapas de latón, así como los asientos de los remeros y emparrado que son de caoba y doradillo. La parte de popa lleva asientos de damasco y una magnífica alfombra que cubre el pavimento, el cual forma una escalera con sus pasamanos y todos los demás necesarios accesorios. El todo que cubre la popa es de seda amarilla forrada de blanco, con dos fajas de arabescos y adornos del mismo gusto. A la falda acompañan 14 moscos de haya pulimentados y varios vicheros de latón dorado.

Escriben de Cabañas que gracias al celo y buen deseo de la autoridad civil, los caminos vecinales de aquel partido se multiplican, hasta el punto de que dentro de algún tiempo se podrá recorrer todo el Ampurdán en carruaje y con la mayor comodidad. Las obras se ejecutan por medio de la prestación personal, ayudada de una corta subvención. En Palau, Pau, Vilajuiga y Garriguella han empezado los trabajos para abrir la comunicación con Rosas y La Junquera. Pont de Molins, Massané de Cabréns, Vilur y Llers están activándose para que dentro de poco tengan buena vía. El camino de la Granja-escuela tan necesario para dicho establecimiento quedará en el próximo verano reconocido con el ancho correspondiente. Todos los pueblos de la derecha del Manol pertenecientes a este partido han llenado ya los baches y ratificado varios trozos de caminos, y Castellón de Ampurias se afana en poder tener buena comunicación en sentido a la Granja y San Pedro Pescador.

Las tan deseadas lluvias habían comenzado ya a caer en Sevilla el lunes y se creía que continuaban, porque el aspecto de la atmósfera así lo indicaba. Las gentes del campo habían comenzado el mismo lunes a sembrar las tierras, que aun no habían recibido la semilla por falta de agua.

El 20 se hizo cargo de la capitania del puerto de Málaga el capitán de navío don Esteban Salcedo y Reguera.

Ha llegado a Málaga el Sr. D. Joaquín Rosas, con objeto de dar comienzo al levantamiento del plano de aquella ciudad, cuyo trabajo ha contratado con aquel municipio, debiendo terminarle en dos años.

En los seis días de la semana anterior, han ocurrido catorce casos de muertes repentinas en personas conocidas en esta corte.

El Diario Español desmiente también la noticia de la dimisión del Sr. Cánovas del Castillo, y añade que no existe cuestión alguna que haga necesaria semejante resolución.

Acaba de publicarse en esta corte un índice general de la moderna legislación de Hacienda que abraza desde 1.º de enero de 1844 hasta fin de 1861, y contiene consecución de materias todas las disposiciones dadas en dicha época. Su autor es el oficial de la dirección general de consumos, casas de moneda y minas, D. Carlos Trigo.

El gobierno francés ha enviado ingenieros a Escocia para examinar los caminos de hierro económicos establecidos en aquel país. Hay algunos cuyos gastos de construcción se elevan de 80 a 83,000 francos por kilómetro. Las pendientes llegan a ser hasta de 16 a 20 milímetros por metro. Las estaciones son sencillas; no hay servicio de noche; los empleados viven fuera de la vía. El consejo de administración no tiene sueldo, y los gastos de explotación están reducidos a lo puramente necesario. Se trata en Francia de seguir este ejemplo, estableciendo en la Sologne, una de las partes más incultas del país, un camino de hierro de 125 kilómetros, que la cruzará en toda su longitud.

Peters, director del observatorio de Hamilton-College, en Clinton, ha descubierto un nuevo planeta, que llevará el número 75. Lo vio por primera vez el 22 de setiembre, como una estrella de undécima magnitud.

Ha fallecido en París el Sr. Schiller, en cuya casa se imprimía la Patrie, la France, el Pays y el Temps.

El sistema de caminos de hierro económicos alcanza gran éxito en el extranjero. Los caminos de hierro inmediatos a los ordinarios, tienen la ventaja de no necesitar sino limitados capitales, y no tienen grandes gastos de explotación. En Bélgica, Escocia y Alemania se construyen ya redes de una sola vía, donde circulan los trenes a pequeña velocidad.

En 1.º de marzo último existían matriculados en las distintas provincias marítimas de la Península e islas adyacentes, 115 buques mercantes de vapor; la mitad próximamente de hélice, y la otra mitad de ruedas, midiendo en conjunto 32,003 1/2 toneladas, con 41,016 caballos. Estos buques se hallaban matriculados del modo siguiente: Barcelona 32, Sevilla 18, Cádiz 18, Bilbao 15, Valencia 7, Santander 6, Mallorca 6, Cartagena 5, Gijón 3, Coruña 2, Ferrol 1, Málaga 1, Vigo 1. De estos buques (manejados por 180 maquinistas, de ellos 44 españoles y los demás extranjeros, en su mayor parte ingleses), 26 se dedican a la navegación de altura, 69 al cabotaje, 13 a la limpieza y tráfico de puertos, 6 están desarmados o en carena, y uno es de recreo; 18 son de madera y 97 de hierro; 49 de construcción española, entre ellos 4 de hélice; 84 adquiridos en Inglaterra y en Francia; 2 en Alemania y uno en el Norte de América. Existían además en la misma época de 1.º de marzo último, matriculados en las distintas provincias y distritos marítimos que comprende el apostadero de la Habana, 41 buques de vapor, casi en su totalidad de ruedas, midiendo en conjunto 9,825 toneladas y 20,000 caballos.

Las noticias que recibimos hoy de Atenas, dicen que el partido anglo-helénico trabaja activamente en favor de la candidatura del príncipe Alfredo.

—El representante de la Gran Bretaña en Grecia ha declarado que el gobierno de la reina no tenía pretensión alguna ni sostenía determinada candidatura, pero que no podía impedir a los griegos que manifestasen sus simpatías en favor de un príncipe inglés, y que si los oficiales de la marina británica habían asistido a banquetes, era solo como simples particulares, sin que este acto llevase consigo ninguna responsabilidad oficial.

—Han llegado a Grecia diputaciones de las islas Jónicas para pedir la anexión de estas a la nacionalidad helénica. Esta circunstancia, dice la France, pone en claro el verdadero objeto de la combinación que se agita, la cual consiste en el cambio para Inglaterra del protectorado de las islas Jónicas por una soberanía inglesa en Oriente: «Debemos hacer notar, continúa diciendo el referido diario, lo que esta situación tiene de serio. Las dos grandes potencias marítimas de Occidente poseen en Oriente intereses comunes que deben unírlos y no separarlos. Es evidente que si una de ellas desea hacer prevalecer su preponderancia en perjuicio de la otra, se falsea el equilibrio de sus relaciones, desapareciendo los principios en los cuales descansa la buena inteligencia que hoy existe entre ellas.»

El 22 entraron en el puerto de Lisboa un navio y tres fragatas de guerra inglesas al mando del vice-almirante Mr. Stuart. Estas fuerzas navales parece que se dirimirán después a las aguas de Grecia.

El 19 fué juzgado en consejo de guerra en Lisboa un soldado desertor y autor de un homicidio, siendo sentenciado a la última pena. El criminal oyó la sentencia demostrando gran tranquilidad.

En prueba de la presión que causan los clubs en el gobierno helénico se cita el hecho de no haberse nombrado al Sr. Petruilas para el arzobispado de Arcania por oponerse a ello el club político que le creía adicto a la familia real destronada.

Van a abrirse conferencias en París con objeto de acordar un tratado de comercio entre la Francia y la Suiza. Esta última es la que tomó la iniciativa del asunto en el mes de marzo del año pasado.

Segun escriben de Turin la discusión de la Cámara acabará por una orden del día, que no será ni una aprobación ni una censura, y que permitirá hacer entrar a Ratazzi en un nuevo gabinete, hasta con la presidencia del Consejo.

—El objeto que parece se quiere conseguir es el de aislar a Ratazzi de cierto círculo que le rodea y que le perjudica mucho en la opinión. Sin embargo, hasta la fecha del 20, no había aun nada bien decidido y la oposición vagaba todavía indecisa sin saber qué partido tomar.

—Creíase que si se coligaban las dos oposiciones y votaban una orden del día claramente desfavorable al gabinete, los ministros no titubearían en proponer al rey la disolución del Parlamento, salvo a aplazar las nuevas elecciones para dentro de tres o cuatro meses.

El corresponsal en París de El Clamor Público aunque sin dar crédito a la noticia dice que según se decía en aquella capital en Compiègne algun asesino había tirado a Napoleón que fué herido ligeramente, quedándolo de alguna gravedad su ayudante el general Fleury.

La junta nombrada en Sabadell para promover la suscripción en favor del Sr. Monturiol, ha recaudado hasta el 1.º del actual 10,837 rs.

Dice un periódico de Barcelona, que el catedrático de física de aquel Instituto, señor Arbós está ocupándose en perfeccionar una máquina de locomoción que marcha por medio del gas hidrógeno, sin necesidad de carbon. Los ensayos practicados dicen que han sido felices.

El artista mallorquín Sr. Böver, se halla en Carrara esculpiendo en mármol la estatua de S. M. y los bajos relieves que han de figurar en el monumento que ha de construirse en Palma de Mallorca, y según escriben de aquella ciudad, llaman la atención de los inteligentes los trabajos del artista español.

El profesor D. Luis Hernaldi ha recibido una lisonjera comunicación del intendente de S. A. A. los señores duques de Montpensier, en la que se dan las gracias al distinguido dentista por la perfecta ejecución de las operaciones que hizo a S. A. RR. cuando estuvo en Sevilla.

El joven guitarrista Sr. Cano, se propone dar algunos conciertos en Alicante, donde ahora reside.

—En la compañía de Zarzuela que va a trabajar en el teatro de Córdoba, figuran como títeres las señoras Corré y Jimenez, y como tenor el señor Marin. La dirección de la parte musical está encomendada a Luis Napoleón Bonoris.

El despacho del general Durando que ha publicado los periódicos franceses decía que la ocupación francesa en Roma cualesquiera que sean los motivos que la han determinado, no constituye una infracción del principio de no intervención. La Opinión nacional dice que esta cláusula está mal traducida pues el general Durando escribió que no deja de constituir una infracción del principio de no intervención.

El Norte de Bruselas dice que en el día pueden ser candidatos para el trono de Grecia cualquiera de los príncipes de Europa sin que el tratado de 7 de mayo de 1832 imponga restricción alguna, pues la cláusula prohibitiva para los individuos de las familias reinantes en Francia, Inglaterra y

Rusia estaba consignada en el protocolo de 3 de febrero de 1830 y se puso solo para el caso de la elección del primer rey de Grecia. Una vez elegido entonces el rey Othon, la cláusula carecía ya de objeto y por esto no fué comprendida en el tratado de 1832.

Escriben de Londres que el capitán del Montgomery ha escrito a los periódicos diciendo que el vapor Blanche fué quemado por su misma tripulación.

BOLSA. — COTIZ. OFIC. DE HOY 26,

Table with columns: Efectos públicos, Cons. al cont., Id. fin de mes., Dif. al contad., Id. fin de mes., Id. fin próx., Amort. de 1.ª, Id. de 2.ª, Personal, Carrots y soes., De abril 4,000., Id. de 2,000., De jun. 2,000., De ago. 2,000., De julio 2,000., De mar. 2000., Obras pùblicas., Canal de T. II., Oblig. del Est., Banco España., Créd. de Esp., Id. Mobil. Esp., O. de la misma, Canal de Cast.

Londres a 90 días fecha... 50 25
Gambios. Paris a 8 días vista... 5 25

TERCERA EDICION.

El Sr. D. Diego Lopez Ballesteros ha aceptado, en una conferencia que tuvo anoche con el duque de Tetuan, la candidatura ministerial para presidente del Congreso. El Sr. Ballesteros ha declarado terminantemente que aprueba sin restricción de ninguna especie los actos del gobierno, tanto en las cuestiones interiores, como en las exteriores, incluso la de Méjico, y esta especialmente, porque sea cualquiera el punto de vista bajo el que el Sr. Ballesteros haya considerado esta cuestión, cree que ha llegado a ser nacional y no ha podido ni puede resolverse sino en el concepto que le ha hecho, y se dispone a hacerlo el ministerio presidido por el general O'Donnell.

Cartas recibidas de los Estados-Unidos en algunas casas de banca de Paris anuncian que entre los generales del Norte y del Sur se proyecta llegar a una conciliación sin que para ello sea necesario el concurso ni los consejos de las potencias europeas.

Parece que algunos diputados disidentes de la mayoría han declarado públicamente que sean cualesquiera las quejas políticas que pudieran tener del ministerio, darán a este su voto en las cuestiones vitales para el gabinete, creyendo que antes de todo debe salvarse la situación que suponen disimuladamente combatida por personas que se dicen amigos del ministerio.

Ayer martes 25 a las diez de la mañana, se encontraron los obreros que en opuesta dirección rompen el túnel de Navargrande, el más importante del ferrocarril del Norte en la sección de Avila al Escorial, quedando por consiguiente abierta su galería en toda su extensión de mil metros, y puestas en comunicación las dos Castillas en su seno.

El Clamor Público dice que, con pretexto del bautizo de su hija, el general Prim ha tenido conferencias políticas con la Reina. No es cierto.

Dice La Iberia que el marqués del Duero, viendo la actitud de Mon y de Mayans, no aceptaría la presidencia del Senado, y se pondría en abierta hostilidad con el ministerio. El marqués, que llegó a Madrid, sigue siendo uno de los buenos y consecuentes amigos del gabinete.

Nos dicen de Paris que Mr. de Sartigues, embajador de Francia en Turin, lleva autorización para apoyar al ministerio Ratazzi, siempre que este evite toda declaración oficial relativa a pretensiones sobre Roma.

Las Novedades supone equivocadamente que el Sr. Ballesteros no aceptará la candidatura para la presidencia del Congreso, porque es muy probable que reconozca la carga superior a sus fuerzas. El Sr. Ballesteros es de los hombres que han llegado a la mas alta categoría entre los servidores del Estado por su talento y sus servicios; y si el gobierno le ha designado ya la mayoría le proclama presidente, señal es y será de que uno y otra le reconocen apto para el puesto a que va a ser elevado.

Ha sido nombrado redactor en jefe del periódico la Presse, Mr. Rony. Se cree que Mr. de Girardin aceptará al cabo en la nueva organización de la Presse el cargo de director político de este diario.

Los pasaportes cuya abolición proyecta el gobierno, son los marítimos y los extranjeros, contra los que vienen reclamando hace tiempo hombres de todas opiniones.

Segun se nos ha asegurado, han acudido a S. M. el procesado en Barcelona, D. Claudio Fontanellas, (ó al menos el que así firma) y su defensor, pidiendo que el Tribunal Supremo de Justicia pida la causa para su inspección y anule los procedimientos, ó haga suspender la sentencia, si ya está la causa fallada. Dicese que de real orden ha pasado a la instancia a dicho tribunal para lo que correspondía; mas también parece que como la primera corporación judicial del Estado, aunque tiene el derecho y el deber de inspeccionar la administración de Justicia de toda la monarquía, no está facultada para avocar así ni un proceso, ni puede mezclarse en su sustanciación, el Tribunal Supremo de Justicia se ha limitado a mandar, por ser lo único que puede hacer, que se le remitiera la causa después de fenecida y que entretanto el fiscal del mismo Tribunal Supremo dé sus instrucciones al de la Audiencia de Barcelona sobre el modo de sostener la representación pública en dicha causa. Por consiguiente, hasta que esta se halle terminada por ejecutoria, no podrá tratarse de indagar ante el Tribunal Supremo si hay ó

no responsabilidad de parte de los que han intervenido en tan célebre proceso.

La Servia parece estar próxima a una nueva guerra contra los turcos. Los serbios han recibido la noticia de la revolución griega como una señal evidente de la gran lucha que debe terminar con la espulsion definitiva de los turcos, y dicese que están conformes a servir de contrapeso en esa lancha.

Háblase de una comision extraordinaria que desempeñará en breve en Paris el conde de Aresse, individuo del Senado italiano.

El príncipe Napoleon y la princesa Clotilde irán a Compiègne, pero simplemente para una visita.

Mlle. Emma Livry, a quien se esperaba ver fuera de peligro, parece que ha recaído nuevamente, y que se halla en muy grave estado.

Toda la escuadra francesa de evoluciones va a partir para el Pireo.

El virey de Egipto va a fundar un teatro francés que se inaugurará en breve. A esta función será invitada la prensa de Paris, recibiendo a sus representantes con el fausto y buen gusto de que tantas pruebas ha dado Said-Baja.

Si el gobierno ha resuelto, como ayer dijimos, retirar el proyecto de ley electoral presentado y sustituirlo con otros dos de incompatibilidades, y penal de los fraudes electorales, es porque, hallándose el Congreso actual en la última legislatura, y debiendo verificarse por consiguiente dentro del año próximo una nueva elección, y no siendo posible que las actuales Cortes puedan discutir y aprobar toda una ley electoral, y no queriendo el gobierno que lleguen a hacerse unas nuevas elecciones sin satisfacer a la opinión pronunciada porque dejen de venir a las Cortes muchas clases de empleados públicos y porque no queden sin castigo ni enmienda aquellas faltas que perjudican a la verdad y a la libertad de la elección, el gobierno ha supuesto que presentando dos proyectos de ley, espresion del sentimiento general, serán estos brevemente discutidos, y aprobados antes de la terminación de la próxima legislatura.

No es cierto lo que se ha dicho respecto a que el Sr. Cánovas del Castillo haya presentado ni vaya a presentar su dimisión de subsecretario del ministerio de la Gobernación.

Nuestro corresponsal de Londres dice que cada día se van enfriando mas las relaciones entre Francia e Inglaterra, pero que aun no debe tenerse un rompimiento oficial.

Mejor informados tenemos que rectificar la noticia que hemos dado, tomada de otro periódico, respecto a la renuncia que los Sres. Moreno Rey y Laveron han hecho de los derechos que pudieran tener a ocupar las tres plazas de calculadores cuartos, vacantes en la junta de estadística. El primero de los referidos señores, que ocupó el cuarto lugar en la relación formada por el tribunal de censura, ha manifestado que en las actuales circunstancias no halla inconveniente en prestar sus servicios en la junta; reservándose para el caso en que le correspondiera alguna de las plazas, objeto de las pasadas oposiciones; manifestar su asentimiento ó renuncia, según las circunstancias en que se halle en aquella época. El Sr. Laveron, que ocupa el quinto lugar en la relación antes mencionada, ha renunciado efectivamente los problemáticos derechos que pudiera tener a ocupar una de dichas plazas.

Dice un periódico de oposición, El Contemporáneo, que la preferencia dada a la candidatura del Sr. Lopez Ballesteros para la presidencia del Congreso, se debe a que el ministro de Marina, Sr. Zabala, exigió de sus compañeros y éstos no pudieron conseguir del Sr. Mayans, que declarase que no había tenido parte alguna en los sucesos electorales de Valencia; y que ofreciera aprobar incondicionalmente la política del gobierno en la cuestión mejicana.

Ignoramos el fundamento de la anterior noticia; pero desde luego haremos observar que hace más de un mes que La Correspondencia viene diciendo que el gabinete no haría su candidato sino a quien incondicionalmente y sin restricción de ninguna clase no aceptara la política del gabinete.

Una carta de Nápoles fecha del 15 de noviembre que tenemos a la vista, participa que aumentan y se extienden las bandadas reaccionarias en aquel país.

Pregunta El Contemporáneo en su número de hoy: ¿Aprueba el Sr. Ballesteros de un modo omnímodo la conducta del gobierno en los asuntos exteriores?

—Si, contestamos nosotros completamente. Ya hemos dicho en otro lugar que así lo declaró anoche al duque de Tetuan.

Cartas de Turin del 18 dan alguna luz sobre las causas de la terrible oposición que se hace al ministerio Ratazzi y sobre los proyectos de este. La generalidad de los diputados acusa a Ratazzi de no rodearse mas que de piamonteses. Ratazzi parece decidido a disolver la Cámara, pero se duda mucho que pueda llevar a cabo este proyecto. Vuelve a hablarse en Turin de un empréstito de 500 millones, y hasta se dice que esta cifra fué fijada el 17 en Consejo de ministros.

Segun escriben de Paris a El Contemporáneo, Mons. Nardi que escribe las correspondencias de la Gaceta de Venecia, ha dicho que el Papa se ha negado a ir a consagrar a Napoleon III en la catedral de Nuestra Señora en Paris.

Los instrumentos de agricultura que el día 1.º de diciembre han de ensayarse en Valladolid, según hemos dicho, son los siguientes: Tres arados con ruedas y sin ellas de Hornsby de Inglaterra; otros tres de la escuela de Grignon de Francia, y uno para viñas de Ganneron de París; un escarificador de Borgess y otro de Grignon; un rodillo de Cronskill; una máquina para cortar paja; otra para triturar los piensos; un ventilador para separar el trigo de la paja y otro para limpiarlo y clarificarlo, quedando aplazado el ensayo de las máquinas de segar y trillar para el tiempo oportuno.

El corresponsal N. de El Diario de Barcelona dice que no ha tenido fundamento alguno la novela que se ha hecho circular en alguna correspondencia sobre una entrevista entre los generales O'Donnell y Prim, en la cual el primero ofreció el poder al segundo, oferta que no llegó a aceptarse por las condiciones que puso el conde de Reus. «Quizá, añade el corresponsal, haya dado cuerpo a este rumor el haberse discutido seriamente hace pocas noches en el Casino progresista, si en caso de subir al poder el marqués de los Castillejos, debía ser apoyado o no por el partido puro. Parece que la mayoría de los concurrentes estuvo por la negativa, y eso que se dejó entrever que de ser llamado el conde de Reus a los consejos de la Corona, propondría a S. M., para formar parte de su gabinete, a los señores Cortina y Moreno-Lopez (D. Eugenio).»

El día 30 de octubre último falleció en Santa Cruz, de Tenerife, á consecuencia de la fiebre amarilla, el oficial segundo de administración militar, que desempeñaba la contraloría del hospital de aquella plaza, D. Canon Martínez Huertos; el día 2 del corriente, en el mismo punto, el oficial primero, destinado á la intervención militar, don José de Llano y Gaité; y el día 7 del mismo, en la Laguna, el comisario de guerra de segunda clase D. Juan Aycardo y Roman. También han fallecido de la misma enfermedad el guarda-ropa dispensero del hospital militar, dos mozos de la factoría de utensilios, y los que reemplazaron á estos.

El gobierno ha acordado acudir al remedio de la crisis manufacturera porque está pasando el Principado de Cataluña, dando gran impulso á sus obras públicas y proporcionando fondos para llevar estas á cabo.

Parece que la persona que reúne mas probabilidades de ser nombrada ordenador general de pagos del ministerio de la Gobernación, es el diputado á Cortes y oficial del propio ministerio, Sr. Suarez Inclán.

Hasta la avanzada hora de la noche á que alcanza esta última edición no se ha recibido despacho alguno telegráfico porque el temporal tiene interrumpidas todas las líneas.

Con motivo de verificarse pasado mañana viernes en Palacio el baile por el cumple

años del príncipe de Asturias, se adelantará á mañana jueves el Consejo de ministros que preside semanalmente S. M. la Reina. En el Consejo de mañana se leerá á esta augusta señora el discurso que debe pronunciar S. M. en el acto de abrir las Cortes.

Los cuatro expedientes que sobre provisión de escaños numerarios de Madrid se hallaban pendientes á la publicación de la nueva ley del notariado, como comprendidas en la disposición séptima transitoria, se hallan ya, según parece, despachados, faltando solo la firma de S. M.

Esta tarde á cosa de las tres y media ha ocurrido una desgracia en la calle de la Madera núm. 13. Una pobre mujer como de 40 á 50 años se prendió fuego al vestido no sabemos cómo, y cuando lo advirtió y quiso huir pidiendo socorro, se vio envuelta en las llamas que la abrasaron horriblemente. Un lugareño que pasaba por la calle quiso socorrerla envolviéndola con su capa; algunas otras personas quisieron socorrerla también; pero inútilmente. Quedó la infeliz tan mal parada, que cuando la condujeron á la casa de socorro ofrecía pocas esperanzas de vida.

Insiste El Reino en que el gobierno publique el dictamen emitido por la Academia de San Fernando sobre los proyectos en que se ocupa hoy el ministerio de Fomento, de edificios para el mismo ministerio y para Biblioteca y Museo nacionales. Quien quiera conocer el verdadero dictamen de la Academia sobre aquellos proyectos, puede leer la Gaceta número 214, correspondiente al 2 de agosto de este año.

El gobierno, cumpliendo su deber, procurará que no se malgasten los muchos millones que dice El Reino, periódico tan celoso por los intereses del Estado.

Con la devolución de los títulos robados á la administración militar, noticia que damos en otro lugar del periódico, queda la sustracción reducida ahora á unos cien mil reales que se llevaron en metálico, y cuya cantidad será reintegrada de un modo conveniente, de modo que el tesoro no quedará perjudicado en un solo maravedí. Fortuna ha sido que el autor ó autores de este robo, al ver que no podían hacer uso de estos títulos, porque merecía á las activas providencias tomadas se les cerraron todos los caminos, hayan adoptado la resolución de devolverlos, y no la de quemarlos, como parece que ofrecieron hacerlo, en un anónimo que tuvieron la desfachatez de escribir, según hemos oído.

Se cree que los vicepresidentes del Congreso serán los señores Monares, duque de Villahermosa, Auroles y Romero Ortiz ó Rivero Cidraque.

El ingeniero D. Emilio Huellin publicará en breve una colección completa de todas las leyes de expropiación forzosa por causa de utilidad pública, que rigen en los Estados alemanes, Inglaterra, Francia y otros países, á la cual seguirá otra de las que se

refieren á las construcciones civiles, acompañadas de observaciones importantes, para la aplicación y práctica de las mismas á las mejoras urbanas. Consideramos de mucho interés y utilidad las obras expresadas y creemos que hasta la presente no existían en nuestro idioma trabajos análogos á los que anunciamos.

El teniente coronel de Ingenieros D. Luis Pascual y García ha sido destinado á la comandancia exenta del arma en las islas Baleares, ocupando el puesto que deja en la inspección de Cataluña el mismo á quien va á reemplazar que es D. Ramon Madena y Urbeta.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 479 fanegas de trigo de 43 á 50 1/2 reales fanegas, quedando por vender 1,059 fanegas; cebada de 29 á 27 reales; algarroba á 40,1 sup. etc., etc.

Mañana al mediodía tiene lugar en la sala de sesiones del Consejo provincial, la subasta del Boletín Oficial para 1863.

Por la empresa del teatro de Novedades, ha sido presentado á la censura un drama en cinco actos y ocho cuadros titulado El león de la montaña.

El proyecto de restaurar el alcázar de Segovia continúa en vías de ejecución. Se ha dispuesto que el ayuntamiento de aquella capital nombre las personas que han de intervenir en la inversión de los dos millones que se ha comprometido á facilitar con este objeto, y que señale la época en que tenga reunido el dinero y puedan empezar los trabajos. Gastada la suma que el ayuntamiento destina, el gobierno entregará el millón que tiene ofrecido. La dirección de los trabajos correrá á cargo de dos oficiales de ingenieros, que son los autores del proyecto.

Hoy ha habido Consejo de ministros en la presidencia; en él se ha acabado de examinar y aprobar el discurso que el ministerio piensa colocar en labios de S. M. en el acto de la apertura de las Cortes.

En la inauguración del teatro de San Carlos de Nápoles se representó Il ballo in maschera y fueron silbados los cantantes hasta el punto de llevar sobre el escenario legumbres y cáscaras de naranja.

En el teatro Argentina de Roma se ha ejecutado con buen éxito la noche del 1.º de noviembre la nueva ópera del maestro Rafael Gentili, titulada: Werther.

El príncipe Yussupoff ha publicado en San Petersburgo el primer tomo de la Historia de la música en Rusia. Este volumen solo trata de la historia de la música sacra; el segundo será dedicado á la música instrumental.

El maestro Francisco Albini ha terminado una nueva ópera, bufa titulada: Lazzaretto.

En París se va á ejecutar una ópera con el título de Adán y Eva.

Se anuncia como muy próxima la llegada de Litz á París; también se asegura que la célebre pianista Mile. Maria Pleyel se propone dar algunos conciertos este invierno en la precitada capital.

En el teatro de Berlín ha sido bien representado el Flauto mágico de Mozart. Mme. Harriers Wippera ha desempeñado muy bien la parte de Pamina. El teatro Real ha ejecutado Iphigénie en Aulide.

De Viena escriben que va á ponerse en escena Cosi fan tutte, ópera de Mozart, la cual fué cantada por primera vez el 16 de enero de 1790. Ha tenido lugar en la propia ciudad el primer concierto filarmónico, habiendo ejecutado la ópera de Iphigénie en Aulide, de Gluck; un concierto de Handel, ópera de Geneviève, de Schumann, y el concierto de Mendelssohn, núm. 3.

La Estrella del Norte continúa llenando el teatro de Munich.

Ha obtenido muy buen éxito la ópera de Petrella intitulada Jone, que acaba de ser representada en el teatro de la Pergola en Florencia.

Segun noticias del Boletín de loterías y de toros, la empresa de la Plaza de toros de esta corte, ha contratado para la próxima temporada al espada Antonio Carmona (el Gordito), que traerá como picadores á Antonio Calderon y Onofre Alvarez, y como banderilleros á Juan Yust, Francisco (Caniqui) y José Mora. La empresa, sin duda, al escribir á este tercer espada, despues de Cúchares y el Tato que tiene contratados, lleva por objeto que los abonados y el público en general vean en el redondel las notabilidades que sobresalen hoy en el toreo, y poder al mismo tiempo satisfacer la exigencia de la autoridad respecto á las salidas que siempre se han concedido á los diestros al hacer estos sus escrituras, puesto que quedan dos espadas que llenan los deseos de los mas exigentes.

Desde el 12 al 18 del actual han circulado por el ferro-carril de Madrid á Alicante 11,119 viajeros; por el de Madrid á Zaragoza 9,939 y por la red de Alcazar á Ciudad Real y Córdoba 3,165. Los productos generales en la primera línea fueron son reales vellen 1,194,474 y 40 céntimos, en la segunda 194,866'62 y en la tercera reales vellen 445,635'38.

La dirección general de loterías ha dispuesto para los sorteos económicos en el año próximo, empezando por el de 12 de enero, que haya dos series de 30,000 billetes cada una, divididos en décimos á 4 rs., estando impresa la primera serie en papel blanco como hasta aquí, y en verde la segunda. Como muchos jugadores tienen de tiempo inmemorial billetes fijos en algunas administraciones, estos billetes fijos apartados serán de la primera serie, ó sea de la de papel blanco, pues la rapidez con que se suceden los sorteos hace imposible verificar este trabajo de apartado de billetes en las dos series, lo cual ademas no tendria objeto, pues que solo se verificará uno de 30,000

los, cuyos números premiados serán los mismos para las dos series, así es que habrá 2 premios grandes (que serán del mismo número) de 6,000 duros; uno para cada una de las series; 2 de 3,000 duros en la misma forma; 2 de 2,000 de igual manera; 2 de 1,500 exactamente del mismo modo; 4 de 250; 4 de 150, y 2,943 de 20, todos como queda dicho, por mitad, y ademés 4 aproximaciones de 30 pesos fuertes para cada uno de los números anterior y posterior de los dos premios grandes de las dos series.

Esta mañana ha sido encontrado un niño como de cuatro años que se hallaba perdido y no sabía decir quiénes son sus padres. Se encuentra en la provencion de la calle de la Espada.

Anoche ocurrió un ligero incendio á media noche en el cuartel de Guardias. Empezó por el entarimado de un dormitorio, pero se apagó en breve.

Por equidad se ha concedido una ampliación de dos dias improrrogables al término de nueve que hoy espiraba, al procurador del presunto reo complicado en la causa de la calle de la Justa, Eugenio Lopez Montero.

El sábado por la noche á las ocho se dió muerte el asistente de un teniente del regimiento de Borbon. Parece que para conseguir su triste intento, se descalzó el pie derecho, y atando una cuerda al gatillo del fusil, disparó el tiro tendido en la cama.

Ayer tarde en el tiro de pistola de la Fuente Castellana, un jóven pidió un arma para tirar al blanco; pero cuando la tuvo en la mano, se la acercó á la sien, con ánimo al parecer, de suicidarse. Un jóven de diez y siete años, hijo del dueño del tiro, se apercibió del intento y consiguió evitarlo, dando un pescozón al presunto suicida, á quien arrojó al suelo, quitándole la pistola. Parece que el desesperado que atentaba á sus dias, es un oficial de ebauista que habia perdido algunas cortas cantidades al juego.

Un hombre que trabajaba en el establecimiento de veterinario de la calle de la Reina, murió ayer repentinamente.

ESPECTÁCULOS DE MAÑANA.

- Teatro Real.—Funcion 39 de abono.—A las 8 1/2.—Il Pollino.
- Príncipe.—A las 8.—Lo cierto por lo dudoso.—Baile.—El laurel de Apolo. (Loa).
- Variadas.—A las 8.—D. Tomás.—Baile.—La boda del tio Parcoma.
- Circo.—A las 8.—El Postillon de la Rioja. La Colegiala.
- Novedades.—A las 8.—El campanero de San Pablo.—Baile.
- Exhibición cisiográfica, única en Europa.—Hernan-Cortés, 16, bajo, de 10 á 4.

ven ni reciben á nadie pudiendo yo desaparecer de su casa un momento sin que se note ni que sea un acontecimiento en el país. Ya sabe mi prima una parte de la verdad. Comprende mis vacilaciones y mis escrúpulos, encontrando muy natural que reflexione antes de ligarme para siempre; sabe que estoy en casa de una de mis antiguas amigas, y como le prometí volver antes de quince dias no tiene la menor inquietud. ¡Hija mía, si decidís casaros volveré con vos á París, si no, me acompañaréis con mi hija á los baños de Aix.» Esto es lo que me dijo cuando nos separamos, y yo añado que que cuando se va á los baños de Aix debe irse á tener noticias de las amigas que viven en el departamento de Isere.

También me echais en cara, que no haya contado á Roger todos mis pesares y el haberle ocultado lo que lisonjeramente llamáis las mejores páginas de mi vida. Oh Yulentina, en esto sé mas que vos, no obstante vuestra esperiencia de madre de familia y vuestro conocido talento. Sin duda conocéis mejor que yo la vida formal, pero yo conozco, todavía mas la vida de las frivolidades, y os digo y aseguro que á los ojos de los elegantes de este mundo no es el valor un medio de seducción en la mujer. Esos entes falsamente delicados preferirán cien veces la amante que gima y suplique refiriendo á todos su desgracia, adornada de trapes coquetamente puestos y superiores á su fortuna, obstinadamente rodeada de un lujo culpable que no puede sostener sino á costa de su dignidad, á una noble criatura que á costa de la miseria con valor y se hace humilde por orgullo, que rehusa los dones de los que desprecia y que tranquila, fuerte é independiente, riega con sus lágrimas el pan que le proporciona su trabajo. Los hombres de este mundo quieren mejor á las mujeres que merecen lástima que á las que causan admiración; así es que el valor en la adversidad es, para ellos, una desagradable imagen, retrato en mal marco, es decir, una mujer mal vestida en una sala peor alhajada. Ahora comprendéis por qué queriendo agradar á mi futuro esposo he cuidado mucho de no presentar este cuadro. Me hablais de mi bello ideal y me decís si le amo? ¡Ay! solo á él pudiera leerle sin peligro esas páginas de mi vida... pero no pensemos mas en él; quiero olvidarle.

Una sola vez, no obstante, estuve á punto de descubrirme: habíamos ido mi prima y yo á casa de una princesa rusa que vivía en una casa de huéspedes de la calle de Rivoli. Monbert también estaba allí. Como hiciese frío, me senté cerca de la chimenea. La condesa R... me ofreció una pantalla. Veo su dibujo y reconozco en él una de mis obras;

representaba á Pablo y Virginia trabajando con Domingo. ¡Qué espantosos eran los tres! el tiempo y el polvo habian modificado raramente las caras de estos tres personajes. Por un fenómeno bastante sencillo, Virginia y Domingo habian cambiado recíprocamente de color, así es que ella era una hermosa negra, y Domingo al desteniirse se habia quitado el color de la esclavitud, convirtiéndose en un blanco de raza. Al mirarlos me eché á reír y Monbert me preguntó la causa de ello; enseñéle el dibujo.—Es horrible me dijo. Ya le iba á responder que era obra mia, pero vinieron á interrumpirnos, lo cual fué una fortuna.

Ya no me reñireis, pues voy á seguir vuestros consejos. De aquí á algunas horas deo á Pont-de-Arche. ¡Quisiera estar ya en París! Aquí me aburre porque es fastidioso jugar á la pobreza. Cuando era realmente pobre, la vida modesta que llevaba y las privaciones que sufría me parecían nobles y dignas; la miseria tiene su grandeza y sus sufrimientos, su poesía; pero cuando la humildad de la existencia es voluntaria, cuando las privaciones son caprichos, pierde su prestigio y los sufrimientos de capricho que inútilmente se impone, llegan á ser intolerables porque no hay ni valor ni mérito en soportarlos. Este sentimiento debe ser bien natural, cuanto que mi vieja compañera de infortunio, mi buena y fiel Blanchard lo experimenta como yo. Ya sabéis qué desinterés el suyo durante mis largos dias de pesar. Me ha servido tres años por el honor y la gloria; ella tan altiva en casa de mi madre, que tenía el cuidado de la casa como una ama de gobierno de los tiempos antiguos, ha soportado los rigores y reveses de este triste estado con admirable paciencia; sin una queja, sin un reproche; al verla tan resignada se hubiera dicho que este era su verdadero estado y jurado que nunca habia hecho otra cosa que la cocina... si hubiesen probado sus guisos. Siempre me acordaré de su primera comida. ¡Qué comidas! Sin duda buscó sus recetas en el Bon cuisinier Laudemonier. Comi con confianza lo que me servía, guisado extraño é indescriptible, sin atreverme á preguntarle lo que era, habiéndome sido imposible reconocer ningún animal: ¿qué podría ser? ¿ese es su secreto y morirá sin saberlo.

Pues bien, esta mujer tan solícita y resignada en la verdadera adversidad, este cañel femenino cuyos generosos cuidados aliviaban mi pesada miseria, que al verme sufrir se creía en el caso de sufrir también ella; que al verme trabajar noche y día trabajaba como yo... ahora que sabe que somos ricas no puede soportar la menor privación. Pasa el dia gimiendo; á cada cosa que

le mando gruñe contra mí diciendo en voz baja: «Qué idea... qué locura... ser tan rica, como una Cressy y divertirse á que le falte todo!... Venir á vivir á un cuartucho entre gentes de poco mas ó menos y rehúsar el yer duquesas en sus palacios... Si no hago lo que me mandan no lo estrañen, porque no comprendo nada de esto.» No hace mas que incomodarme y me hará volver loco. Parece que tiene empeño en destruir mis planes. Le digo que me llame señora y siempre me llama señorita. Le habia dicho que no trajese mas que vestidos sencillos, calzade de campo, y me ha traído vestidos de muselina bordados, pañuelos de fina batista y botas de raso gris; habiéndola rogado que para viajar conmigo se vistiese con sencillez, lo que la desesperaba, por vengarse en su celo malicioso y exajerado se ha disfrazado como una bruja.

Traté que comprendiese que estaba tan fea que escudía á mis deseos, y entonces me ha contestado: «No tenía sino pañuelos y sombreros nuevos y he tenido que pedir prestado esto para obedeceros.» Ved á esta orgullusa que habia suprimido todas las cosas viejas como testigos de sus miserias pasadas. Yo soy mas humilde y todo lo conservo. Cuando he vuelto á mi pobre vivienda he visto con gusto mis modestos muebles de los dias de prueba, mis cortinas de persa rosa, mis charas alfombras, mi biblioteca de ébano y otros mil objetos que salvé del naufragio; el viejo sillón de mi padre, el costurero de mi madre y todos nuestros retratos de familia ocultos en el fondo de un cuarto como orgullosos indiscretos, fieros generales, dignos prelados, coquetas marquesas, venerables abuelas, traviesos pajes y sonabrios caballeros apretados unos contra otros y admirados de anontrarse juntos en tan triste sitio y verse renegados por su indigna representante.

Este aposento me agrada y permaneci en él tres dias antes de venir aquí; es donde dejé mis hermosos vestidos de futura princesa para cambiarlos por mi modesto traje de viajera, y donde la arrogante Irene se transformó en la interesante viuda del fantástico Alberto Guerin. Salimos á las nueve de la mañana y me costó mucho estar lista para llegar á la hora al campo de hierro. Ya no puedo levantarme temprano: cuando me acuerdo que durante tres años de mi vida todas las mañanas veía la aurora, me parece ahora fabuloso. Hace seis meses, cuando mas, que he salido de la miseria, y héme corrompida por la fortuna; es desolador la desgracia es un gran maestro sin duda alguna; pero, como todos los maestros, no tiene influencia sino cuando está presente no se trabaja bien sino delante de

él; tan luego como os ha dejado, olvidanse sus consejos y sus lecciones.

Legamos al embarcadero del camino de hierro en el momento preciso en que el tren iba á partir, y nos metimos en una diligencia y... allí que pequeño es el mundo... nadie se atrevería á ponerlo en novela... he tenido un encuentro de los mas interesantes para mí: he viajado con un antiguo amigo de Roger, que por fortuna no me conoce, y es Edgard de Meilhan, el poeta de quien tanto he oído hablar, y cuyo talento admiro. Es un hombre muy original, lo hubiera conocido por su conversacion. Tenia por compañero de viaje uno de esos charlatanes espaldadores, que parece han nacido para servir de cicerone á la humanidad entera, haciendo inútil toda la perspicacia para adivinar. Estos fastidiosos son bastante divertidos en viaje; siempre están bien informados y citan sus autores á cada paso para probar la verdad de su aserto; tambien es un medio de ilustrar las gentes oscuras, los extranjeros admirados que os escuchan, por los nombres pomposos de célebres personajes que visitan diariamente en una palabra es un medio de hacer valer sus relaciones como decia vuestro buen amigo Mr. L... Ahora bien, es preciso que os haga su retrato, no es difícil ni largo; es un señor cuadrado que tiene la frente cuadrada, la nariz, la boca, la barba, la sonrisa, la mano, el pecho, la alegría y las chanzas; es decir, un talento á la vez grosero y pesado y anguloso, una maciza imaginacion tan redonda, que aunque pueda parecer ligera y rodar en la conversacion con facilidad, es siempre un talento cuadrado, macizo y amenzador. Pues bien, ese señor cuadrado ha hecho valer sus relaciones para seducirme á mí, humilde violeta encontrada por casualidad. Ha hablado que Mr. Guizot le habia dicho esto, que Mr. Thiers, en cuya casa comia el otro dia, le habia dicho esto, otro del príncipe Max de Beauveau, contra quien habia apostado en las últimas carreras en Versalles, de la bella Mme. de Magnanocourt con la que habia bailado en la embajada inglesa, y de veinte personas mas, y por último, del príncipe Roger de Monbert del hombre escéntrico, el cazador de tigres que hace dos meses es el Lyon de París. Al oír el nombre de Roger presté atención, y el hombre cuadrado continuó: —Y tú, querido Edgard, no te educaste con él?—Si, respondió el poeta.—¿Le has visto después que ha vuelto de sus viajes?—Aun no, pero tengo noticias suyas; ayer recibí una carta. Decían que se casaba con la bella heredera Irene de Chateaudun....

Es una voz que acen correr... respondió

DIARIO DE MADRID.

Santos de mañana.—San Facundo y San Primitivo, mártires.
Cultos.—Julileo de Cuarenta Horas en la Iglesia del colegio de niñas de Leganés...

PERDIDA.—LA PERSONA QUE SE hubiese encontrado dos mil reales que se perdieron el día 16 del corriente...

CHANCLOS DEL AGUILA A 17 REALES para caballeros, a 13 para señoras...

SE VENDE EN VEINTE Y OCHO Duros una cama de hierro nueva, con dos colchones, almohadas y trasponlines...

EL SR. D. VICENTE JOSE MONTENEGRO y Brabo, jefe de negociado de segunda clase... ha fallecido el 25 del corriente mes.

ACADEMIA DE FRANCÉS E ITALIANO.—Calle de Capellanes, núm. 14 y 16.

GRAN REGALO Y TODO SUPERIOR sin competencia. Se regala un tintero y un cortaplumas...

CHOCOLATE DE ZARAGOZA.—Fabrica de Marraco. Calle de Carretas, 14.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEU, núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero...

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Balma, sigue curando las enfermedades crónicas...

DOÑA MONICA RUIZ Y LUJANO, viuda de D. Andrés del Molino, jefe que fué del guardapolvo de S. M. la reina madre, ha fallecido el día 10 del presente mes.

GRAN BARATO de lienzos y mantelerías finas.—Surtido de Camisas de hilo fino...

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS. SOCIEDAD DE CREDITO CON GARANTIA.

Esta compañía ofrece a los imponentes interés fijo de un 4 por 100 al capital impuesto...

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—Pañuelos de invierno, de gran abrigo, de 19 rs....

DON JOSÉ BENETE, DENTISTA ESPAÑOL DE LA ESCUELA AMERICANA. Despues de haber adquirido una extraordinaria fama...

INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE MATICO. GRIMAULT Y CIA FARMACEUTICOS EN PARIS.

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE PARIS Y DE SEVILLA.

ANUNCIOS.

AZULEJOS.—POR FALLECIMIENTO del dueño se venden haciendo baja de un 15 por 100...

IGNORANDOSE LA HABITACION DE D. José Raso se le suplica por medio de este anuncio...

MONEDAS ROMANAS, ESPAÑOLAS y árabes, se venden, hay grabados de gran mérito...

SE VENDE UN UNIFORME NUEVO de secretario de S. M., Torija, 14, portería, darán razon.

SE VENDE EN ESTA CORTE UNA botica, que se halla en punto céntrico, muy acreditada.

ACADEMIA DE FRANCÉS E ITALIANO.—Calle de Capellanes, núm. 14 y 16.

GRAN REGALO Y TODO SUPERIOR sin competencia. Se regala un tintero y un cortaplumas...

CHOCOLATE DE ZARAGOZA.—Fabrica de Marraco. Calle de Carretas, 14.

Meilhan con tono tan seco que hizo á su amigo variar de conversacion. Qué curiosidad tenía de saber lo que Roger había escrito á Meilhan...

me dirian si Roger está realmente triste, si es preciso compadecerle, si necesita consuelo... Cuento algo con la indiscrecion de Meilhan para ilustrarme...

VII. A LA SEÑORA VIZCONDESA DE BRAIMES. Palacio de la prefectura. GRENOBLE (ISERE).

le conozcáis comprendereis que este amor es muy probable. Y a le hubiera visto, si según vuestro consejo estuviera desde ayer sin vos en París...

le conozcáis comprendereis que este amor es muy probable. Y a le hubiera visto, si según vuestro consejo estuviera desde ayer sin vos en París...